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CHEGANDO LÁ

Comitê de Política Monetária havia indicado na última reunião pelo menos dois cortes de meio ponto na taxa básica de juros

A empresa tem como meta para 
faturar de US$ 58,5 bilhões a US$ 61,5 
bilhões, abaixo dos US$ 62,66 bilhões 

esperados por analistas

Pfizer alerta que receita 
pode cair em 2024, 

devido a baixa demanda 
por produtos da covid

Pfizer anunciou que sua receita pode cair no 
próximo ano, prejudicada por uma desacelera-
ção contínua na demanda pela vacina contra a 
covid-19 e produtos relacionados da farmacêu-
tica. A empresa tem como meta para 2024 uma 
receita de US$ 58,5 bilhões a US$ 61,5 bilhões, 
abaixo dos US$ 62,66 bilhões esperados por 
analistas consultados pela FactSet. Os números 
permaneceriam praticamente estáveis em rela-
ção a este ano, cuja meta da receita é de US$ 58 
bilhões a US$ 61 bilhões.
A Pfizer disse que espera obter cerca de US$ 8 
bilhões em receita no próximo ano com sua va-
cina contra a covid-19 e seu tratamento Paxlo-
vid para a doença, uma queda em comparação 
a contribuição esperada para 2023, de aproxi-
madamente US$ 12,5 bilhões em receita.
Além disso, a farmacêutica comunicou meta de 
lucros ajustados em 2024 de US$ 2,05 a US$ 
2,25 por ação, abaixo dos US$ 3,17 por ação es-
perado pela FactSet.
Depois do anúncio, a ação da Pfizer passou 
a registrar perdas no mercado acionário em 
Nova York e caía 7,38%, por volta das 14h50 
(de Brasília). No acumulado do ano até agora, 
os papéis da empresa tinham queda de 46,73%.

Banco Central cortou a Selic 
em meio ponto percentual 
na noite desta quarta-fei-
ra, e com isso a taxa básica 
de juros no país recuou de 
12,25% para 11,75%. Esse 
é o menor patamar desde 

março de 2022. Foi a quarta redução consecu-
tiva dos juros, que começou a cair do nível de 
13,75% a partir da reunião de agosto.
Desde o último comunicado, o Banco Cen-
tral já havia sinalizado pelo menos dois 
cortes na taxa de juros em meio ponto, na 
reunião de hoje, e também na reunião de ja-
neiro, quando a Selic cairá para 11,25%.
A política monetária vem refletindo a queda 
da inflação medida pelo IBGE, mas também 
a redução das expectativas, medidas pelo Bo-
letim Focus. No cenário internacional, tam-
bém há uma conjuntura de queda sincroni-
zada da inflação nas principais economias.
Um fator decisivo para o início do ciclo de 
cortes foi a manutenção da meta de inflação 
de 2026, em 3%, em junho deste ano. Sem 
essa incerteza, o BC começou a cortar a taxa 
na reunião seguinte
Essa foi a última reunião do Copom em 
2023. O comitê se reúne a cada 45 para deci-
dir o rumo da taxa básica da economia. Pelas 
projeções do Boletim Focus, a Selic teve ter-
minar o ano de 2024 em 9,25%.

Inflação na meta
Nesta terça-feira, o IBGE divulgou o IPCA 
de novembro, que ficou em 0,28%, abaixo 
dos 0,41% do mesmo mês do ano passado. 
Com isso, a taxa acumulada em 12 meses 
caiu de 4,82% para com 4,68%, já dentro do 
intervalo de tolerância da meta.
Das 16 capitais pesquisadas pelo IBGE, meta-
de já está com a inflação da meta: Rio de Janei-
ro (3,97%), Campo Grande (4,71%), Goiânia 
(3,94%), Fortaleza (4,64%), Curitiba (4,69%), Sal-
vador (4,01%), Recife (3,86%) e São Luís (2,28%).
Desde o início do ano, a expectativa de infla-
ção para 2023 caiu de 5,3% para 4,5%, ou seja, 
passou a ficar dentro da margem de tolerância 
da meta, que é de 3,25% com 1,5 ponto per-
centual de margem, para cima ou para baixo. 
Para 2024, houve ligeira piora, de 3,62% para 
3,92%, também dentro da meta, e para os 
anos seguintes a projeção está "ancorada" em 
3,5%, para um centro de meta de 3%.

Governo quer mais
A queda em doses de meio ponto vem sendo 
alvo de críticas do governo. No sábado, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando Haddad, avaliou 

Banco Central corta os juros pela quarta vez seguida e Selic 
recua para 11,75%, o menor patamar desde março de 2022

O que as medidas apresentadas ao Congresso 
para o ajuste fiscal e correções tributárias, 
aliadas à promulgação da Reforma Tributária 
sobre o consumo, criam um ambiente para 
“exigir” o corte da taxa básica de juros.
Nesta terça, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva cobrou um movimento de pres-
são ao chefe do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, para a aceleração da queda 
da taxa básica de juros.
— Nós temos que mexer com o coração 
do presidente do Banco Central, ‘reduz um 
pouco o juro, que as pessoas estão querendo 
tomar dinheiro emprestado’. Os governado-
res podem ajudar, fazer pressão — disse, em 
cerimônia sobre o financiamento dos Bancos 
Públicos para investimentos nos estados.
Haddad, por sua vez, falou em "gordura" 
para cortar juros.
— A taxa de juros começou a cair poucos 
meses atrás e ainda temos gordura na polí-
tica monetária e nossa taxa real está muito 
distante do segundo colocado (no mundo) 
— afirmou o ministro.
Sempre que questionado publicamente, Ha-
ddad nega cravar um número considerado 
ideal pela Fazenda, mas dá indicações. Tam-
bém neste sábado, ele criticou, por exemplo, 
o fato de a Selic terminar o ano em 11,75%, 
quando a inflação está próxima de 4%.
Na última ata do Copom, que detalha a deci-
são sobre juro, os oito diretores e o presidente 
da instituição, Roberto Campos Neto, havia 
sinalizado cortes de 0,50 ponto percentual 
"nas próximas reuniões". Eles também ava-
liavam que esse "ritmo (é) apropriado para 
manter a política monetária contracionista 

necessária para o processo desinflacionário".
A taxa básica ficou estacionada em 13,75% 
de agosto de 2022 a agosto de 2023.

BC americano ajuda
Também nesta quarta-feira o Banco Cen-
tral americano, Fed, manteve a taxa de 
juros inalterada, no intervalo entre 5% e 
5,25%. O comunicado do banco foi con-
siderado mais "leve" do que o previsto o 
mercado, o que ajudará a condução da 
política monetária no Brasil.
Quanto mais cedo os juros caírem mais lá, 
mais confortável fica o BC brasileiro a cortar 
a Selic aqui. Isso por causa do chamado "dife-
rencial de juros". Se a taxa por aqui fica muito 
mais alta do que a dos EUA, dólares vêm para 
o Brasil em busca de rentabilidade, o que for-
talece o real e ajuda no combate à inflação.
Segundo o economista-chefe do G5 Part-
ners, Luis Otávio Leal, o Fed reduziu as 
projeções de inflação de 5,1% para 4,6%, 
em 2024, de 3,9% para 3,6% em 2025, per-
manecendo em 2,9%. em 2026.
"Apesar de não ser uma surpresa a manuten-
ção dos juros, podemos dizer que o resultado 
do FOMC foi surpreendentemente dovish. 
A percepção do FED, tanto com relação ao 
crescimento, quanto com a inflação foi mais 
benigna", disse Leal em uma rede social.
Essa visão pode ajudar o BC brasileiro a ace-
lerar os cortes de juros, segundo ele.
"Os mercados responderam a contento a esse 
novo cenário dos juros nos EUA que pode 
deixar o BCB mais a vontade para deixar a 
porta aberta para uma aceleração do ritmo 
de cortes dos juros", afirmou.
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QUEDA

pós três meses consecutivos 
de crescimento, o número 
de brasileiros inadimplentes 
caiu. De acordo com a edi-
ção mais recente do Mapa 
da Inadimplência e Renego-

ciação de Dívidas da Serasa, 71,81 milhões 
de consumidores (43,82% da população) fe-
charam o mês de novembro com pendências 
financeiras — redução de 143,5 mil pessoas 

(0,12%) em relação ao mês anterior.
O levantamento identificou que o público 
de 41 a 60 é o que mais têm dívidas (35%), 
seguido pelos consumidores de 26 a 40 
anos (34,4%). Pessoas acima de 60 anos 
aparecem na terceira posição do ranking, 
representando 18,5% dos endividados.
A maior parte dos débitos é referente a pen-
dências com bancos e cartões (28,97%). Em 
seguida, aparecem segmentos como ttilities 

— contas de gás, água e luz — (23,38%), fi-
nanceiras (16,46%) e varejo (11,14%).
No cenário nacional, o número de pessoas 
com pendências financeiras no país dimi-
nuiu, após três meses de crescimento con-
secutivos. 71,81 milhões de consumidores 
do país (43,82% da população) fecharam 
o mês de novembro com pendências fi-
nanceiras — redução de 143,5 mil pessoas 
(0,12%) em relação a outubro.

O governador Cláudio Castro anunciou 
nesta quarta-feira, 13, aumento de 40% 
no valor das bolsas concedidas aos pro-
fissionais do Centro de Ciências e Edu-
cação Superior a Distância do Estado do 
Rio de Janeiro (Cecierj). O reajuste será 
concedido pela Secretaria Estadual de 
Ciência, Tecnologia e Inovação. O au-
mento será aplicado em janeiro de 2024, 
para pagamento em fevereiro.
"Os bolsistas do Centro de Ciência e Educa-
ção Superior à Distância do Estado do Rio 

estavam sem reajuste desde 2010. Mais de 
3.800 profissionais que atuam em nossos 
projetos educacionais serão beneficiados", 
disse Castro.
Atualmente, a Fundação Cecierj conta com 
3.808 bolsistas, sendo 2.399 tutores e 990 
coordenadores do Consórcio Cederj. Os 
outros bolsistas beneficiados trabalham nos 
projetos da instituição, como pré-vestibu-
lar, rede Ceja e divulgação científica.
O Consórcio Cederj foi criado com a fina-
lidade de democratizar o acesso ao Ensino 

Superior público, gratuito e de qualidade na 
modalidade Educação a Distância (EaD). Já 
o Pré-Vestibular Cecierj (PVC) é um cur-
so preparatório para as provas de acesso às 
universidades que atende, por ano, mais de 
7 mil alunos em todo o Rio de Janeiro.
Os Centros de Educação de Jovens e Adul-
tos (Ceja) são escolas da Rede Estadual de 
Ensino do Estado do Rio de Janeiro, desti-
nadas a jovens e adultos que estão fora da 
idade escolar e que desejam concluir o En-
sino Fundamental e o Ensino Médio.

Diego Zeidan, que ajudou na construção 
do projeto da Moeda Social Mumbuca, 
criada por seu pai o atual Deputado Fe-
deral Washington Siqueira, o Quaquá, 
que foi prefeito do município por dois 
mandatos, participou do processo de 
consolidação da moeda social de Mari-
cá e de outros programas que vieram a 
partir dela, também no governo do atual 
prefeito Maricaense Fabiano Horta.
Foi isso que motivou o convite feito pelo 
Prefeito do Rio de Janeiro Eduardo Paes 
para Diego Zeidan assumir na capital flu-
minense a Secretaria de Desenvolvimento 

Econômico Solidário.
Nesta terça-feira (11) Eduardo Paes 
(PSD) e Diego Zeidan (PT) discutiram 
em uma reunião a importância de se le-
var para a Câmara da capital carioca um 
projeto de Lei para criação da Moeda So-
cial "Carioquinha" que terá se aprovada, 
os mesmos moldes da moeda Mumbuca, 
que é disponibilizar um cartão para aju-
dar na provisão dos recursos básicos para 
a sobrevivência (alimentação e remédios) 
dos menos favorecidos e fortalecer a eco-
nomia local, visto que a moeda só pode 
circular dentro do município.

A intenção é que a aprovação do projeto 
deva acontecer no início do ano que vem 
por conta do fim do ano e do recesso para 
Natal e Ano Novo.
Em uma declaração Diego Zeidan disse:
“Após um ano de muito trabalho e articula-
ções, nossa então sonhada moeda social do 
Rio está quase saindo do papel. O prefeito 
Eduardo Paes acaba de assinar o pedido de 
criação da nossa moeda Carioquinha. Esta-
mos enviando para a Câmara dos Vereado-
res para votação. Esse é o governo do Edu-
ardo Paes, buscando o melhor para o nosso 
querido Rio”, publicou Diego.

O levantamento identificou que o público de 41 a 60 é o que mais têm dívidas (35%)

Bolsistas do Centro de Ciência e Educação Superior à Distância do Estado do Rio 
estavam sem reajuste desde 2010

Ao lado do Secretário de Desenvolvimento Econômico Solidário, o Prefeito do Rio Eduardo Paes, enviou para 
Câmara o projeto para criação da moeda social

Número de brasileiros inadimplentes cai após três 
meses consecutivos de crescimento, aponta Serasa

Estado concede aumento de 40% no 
valor das bolsas da Fundação Cecierj

Diego Zeidan e a criação da moeda social Carioquinha, 
inspiração de Maricá para o Rio de Janeiro

A
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DECISÃO
Garantia de abono Fundeb a profissionais 
da Educação do Rio pode ser aprovada hoje

Gratificação especial vai beneficiar mais de 60 mil servidores da pasta

governo estadual do Rio de Ja-
neiro enviou uma mensagem 
ao Legislativo com uma pro-
posta de lei que garante o abo-
no-Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valoriza-

ção dos Profissionais da Educação) aos profissio-
nais da Educação do Rio. A gratificação especial 
pode beneficiar 60 mil servidores da Secretaria 
estadual de Educação (Seeduc). O texto da lei será 
apreciado nesta quarta-feira (dia 13), na Assem-
bleia Legislativa do Estado do Rio (Alerj).
Mesmo se aprovada, a lei não prevê a concessão 
do abono a aposentadas e pensionistas da rede. 
O Sindicato Estadual dos Profissionais da Edu-
cação (Sepe) declarou que a divisão compromete 
a política de integralidade dos salários dos servi-
dores da Seeduc.
Segundo o governador Cláudio Castro (PL), res-
ponsável pela medida, a ação significa um reco-
nhecimento à dedicação dos educadores estaduais.
— Com responsabilidade e equilíbrio nas contas 
públicas, chegamos ao fim do ano de 2023 com 
um saldo excedente do Fundeb. Graças a isso, 
mais uma vez vamos reforçar o compromisso 
de valorizar os nossos profissionais da Educa-
ção, que tanto colaboram para a construção de 
um ensino digno e de qualidade. No início deste 
ano, eu disse que esse seria o ano da Educação. 
E não medimos esforços para isso — afirmou.

Diogo de Andrade, diretor geral do Sepe, decla-
rou que a ação demonstra a falta, no governo, de 
um plano sólido para a educação estadual.
– Isso é uma faca de dois gumes. Há de se pergun-
tar: por que sobrou tanto dinheiro do Fundeb? A 
resposta é simples: o governo do estado não in-
vestiu em educação e como o Fundeb é uma verba 
que 70% só pode ser usada para folha salarial por 
lei e, apesar da grande greve pelo piso nacional 
da educação não houve reajuste, sobrou dinheiro 
nos cofres do governo. Todo gestor que dá abono 
Fundeb demonstra não ter projeto de o que fazer 
com a montanha de dinheiro que recebe. Não tem 
projeto educacional formulado.

Equiparação ao piso nacional do magistério
Em maio deste ano, o governo estadual do Rio 
autorizou o reajuste na remuneração de 36 mil 
professores — entre ativos, aposentados e pensio-
nistas. Foi aplicado o valor do piso nacional de R$ 
4.420 para uma jornada de 40 horas semanais, pro-
porcionalmente, a todas as carreiras do magistério.
Com a medida, a folha da Educação terá um 
impacto anual de aproximadamente R$ 150 mi-
lhões. O reajuste também foi aplicado nos triê-
nios dos servidores contemplados e pago a partir 
da folha salarial relativa ao mês de maio.
— A bonificação é resultado de um planejamen-
to cuidadoso, dentro das métricas e da realida-
de da secretaria. São esforços persistentes para 
promover a qualidade e eficiência na gestão 

educacional. Reafirmo nosso comprometimento 
com a educação e o respeito aos professores, que 
desempenham um papel fundamental na forma-
ção de futuras gerações — ressaltou a secretária 
de Educação, Roberta Barreto.
O governo já destinou mais de R$ 1 bilhão em bene-
fícios para os profissionais do magistério. Em 2024, 
estão previstos R$ 900 milhões para a educação.
"Além disso, foi concedido 20% de recomposi-
ção para todos os servidores nos últimos dois 
anos", diz o governo, em nota.

Projeto de Lei Complementar também versa 
sobre assunto

Um projeto de lei complementar apresentado na 
Assembleia Legislativa do Estado do Rio (Alerj) 
propõe alterações na legislação fluminense de 
2021 que trata da concessão do abono salarial aos 
profissionais da rede pública estadual de ensino. 
A mudança, proposta pelo deputado estadual Flá-
vio Serafini (PSOL), visa a obrigar o Executivo a 
usar as sobras do Fundeb para o pagamento de 
um abono aos professores da educação básica.
O texto destaca: sempre que houver sobra de re-
cursos do Fundeb, o governo estadual deverá dis-
tribuí-lo na forma de abono aos servidores públi-
cos vinculados à Secretaria estadual de Educação.
— Esta mensagem é uma vitória pois o abono 
do Fundeb é fundamental para que recursos que 
devem ser usados para valorizar os profissionais 
da educação alcancem sua finalidade. Entretan-

to, haver sobras tão altas no orçamento confirma 
que o governo poderia ter concedido um reajus-
te para os profissionais da educação buscando 
cumprir a Lei do Piso — salienta o parlamentar.
A proposta também indica alterações no valor 
global destinado ao pagamento do abono dos 
educadores, a ser determinado pelo Executivo. 
Contudo, o valor global não poderá ser inferior 
a 70,1% dos recursos disponíveis na conta esta-
dual do Fundeb referentes aos exercícios de 2021 
e 2023. O projeto estipula que o valor destinado a 
cada instituição será proporcional ao número de 
matrículas na educação básica oferecida por ela.
"O projeto de lei complementar não apenas bus-
ca atualizar a legislação vigente, mas também 
autoriza o pagamento do abono aos profissionais 
da educação em 2023, aproveitando um saldo 
em caixa estimado em mais de R$ 400 milhões", 
destaca Serafini, na justificativa da proposta.

Na última sessão de 2023, vereadores de Nova 
Iguaçu celebram as conquistas da cidade
A sessão plenária desta terça-feira, dia 12, da 
Câmara Municipal de Nova Iguaçu foi marcada 
pela votação dos últimos projetos deste ano e 
por um clima de união, respeito e planejamento 
para as ações para 2024. União e planejamento 
entre os poderes Legislativo e Executivo deram 
o tom dos discursos dos vereadores e apresenta-
ram a receita para o crescimento do município.
- Quero agradecer a cada colega que tem me ajuda-
do a conduzir esta Casa. A quantidade de obras por 
todos os cantos da cidade, como nunca foi visto, é 
reflexo de um trabalho sério e responsável de cada 
um dos senhores, em conjunto com o prefeito Ro-
gerio Lisboa e sua equipe. O viaduto de Austin, por 
exemplo, uma obra que há 50 anos era esperada 
pela população, agora é uma realidade e traz para 
o bairro a possibilidade de extensão e crescimen-
to. O Hospital Iguaçu, local onde nasci e é símbolo 
de nossa história, que está fechado desde 2009, foi 
totalmente reformado e será reaberto em breve – 
afirmou o presidente da CMNI, Dudu Reina.
Dudu lembrou, ainda, que o município tem enfren-
tado as questões de segurança pública com o aporte 
de R$ 1,2 milhão/mês para o Proeis (Programa Esta-
dual de Integração na Segurança) da Polícia Militar. 
Na área da saúde, ele comemorou a inauguração da 

unidade Rio Imagem, no bairro Viga, às margens da 
Rodovia Dutra, oferecendo o que existe de melhor 
em termos de exames.
O líder de governo, vereador Mauricio Morais, dis-
se que todas as intervenções da Câmara, em forma 
de indicações parlamentares, estão sendo atendidas 
pelo prefeito. “Ninguém é forte sozinho. Juntos, es-
tamos construindo uma cidade de qualidade”.
O vereador Claudio Haja Luz falou sobre a insta-
lação do Hospital do Olho, ainda no 1º semestre 
de 2024. “Quero ressaltar que continuamos de 
olho nos péssimos serviços prestados pela em-
presa Águas do Rio. Ela será chamada à respon-
sabilidade o mais rápido possível.
Os vereadores Dr. Marcio Guerreiro, Vaguinho 
Neguinho, Alexandre da Padaria, Dr. Robertinho, 
Claudinho da Kombi, Jeferson Ramos e Alcemir 
Gomes também fizeram uso da palavra em concor-
dância com o presidente. Um minuto de silêncio foi 
pedido pelo vereador Maninho de Cabuçu em me-
mória da menina Hadassa, de apenas 4 anos, bru-
talmente assassinada no bairro Cabuçu, notícia que 
vem sendo divulgada há três dias.
Fechando a tampa de 2023: Fechando com chave de 
ouro a produção legislativa deste ano, destacamos os 
seguintes projetos de lei aprovados em 2ª discussão:

- O Instituto Maria Luz foi reconhecido com de Uti-
lidade Pública (vereador Claudinho da Kombi).
- Está vedada qualquer forma de discriminação no 
acesso aos elevadores do município de Nova Iguaçu 
(vereador Dudu Reina).
- Foi criado o Dia Municipal de Santa Sara Kali (ve-
reador Claudio Haja Luz).
- Instituição do Programa de Apadrinhamento dos 
Espaços Públicos (vereador Alexandre da Padaria).
- Criação do Programa Municipal de Cons-
cientização e Controle do Diabetes (vereador 
Dr. Robertinho).
- Instituição do Dia Municipal de Doador de Órgãos 
e Tecidos e da Campanha Setembro Verde (vereador 
Alcemir Gomes).
- O Poder Executivo está autorizado a criar o 
Programa de Equoterapia voltado para crianças 
e adultos com necessidades especiais (vereador 
Claudio Haja Luz).
- Homenagem a Paulinho do Leopoldo, perso-
nalidade importante da cidade, passando a Rua 
Professora Paris a se chamar Rua Professor Pau-
lo de Tarso Machado Barros, localizada no cen-
tro de Nova Iguaçu (autoria dos vereadores Dr. 
Robertinho e Dudu Reina).
Os vereadores Claudio Haja Luz, Vaguinho Negui-

nho, Mauricio Morais e Dudu Reina entregaram 
Moções de Aplausos e Congratulações a pessoas de 
destaque para o desenvolvimento da cidade.
O período de recesso começa agora, mas a Câ-
mara continua funcionando normalmente. Se 
necessário for, sessão extraordinária poderá ser 
convocada pela presidência.
Os vereadores de Nova Iguaçu e os funcionários da 
Câmara desejam muita paz nas festas de fim de ano 
e um feliz 2024.

O
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Flávio Dino, ministro da Justiça — 
Foto: Lula Marques/Agência Brasil

DIFICULDADE
Flávio Dino é aprovado pelo 
Senado e será ministro do STF

Indicado de Lula assumirá vaga aberta com a aposentadoria de Rosa Weber. Paulo Gonet foi aprovado para a 
Procuradoria-Geral da República (PGR)

om 47 votos favoráveis, o 
plenário do Senado aprovou 
nesta quarta-feira a indica-
ção o senador licenciado e 
ministro da Justiça, Flávio 
Dino, ao Supremo Tribunal 
Federal (STF). Dino tem 55 

anos nos e poderá ficar na Corte até 2043. 
Essa foi a última etapa da indicação. Agora, 
o presidente publicará a nomeação no Diá-
rio Oficial da União (DOU). A posse no STF 
deve ocorrer em fevereiro, devido ao recesso 
do Judiciário. Dino teve 31 votos contrários. 
Paulo Gonet também foi aprovado em vota-
ção para assumir a Procuradoria-Geral da 
República (PGR) por 65 votos a 11.
Mais cedo nesta quarta-feira, Dino passou 
por sabatina na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) por mais de oito horas. Depois, 
seu nome foi aprovado na comissão. Dino as-
sume a vaga aberta com a aposentadoria da 
ministra Rosa Weber, que deixou a Corte em 
28 de setembro ao completar 75 anos.
No plenário, o placar de Dino foi semelhante 
à obtida pelo ministro André Mendonça, em 
2021, que obteve 47 votos favoráveis versus 
32 votos contrários. Mendonça foi indicado 
pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).
Durante a sabatina, opositores de Lula trou-
xeram para o debate temas sobre o 8 de Ja-
neiro. Dino foi questionado, por exemplo, 
sobre as câmeras de segurança do ministério 
no dia dos atos, os alertas enviados anterior-
mente pela Agência Brasileira de Inteligência 
(Abin) e sobre se teria imparcialidade para 
julgar o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).
O senador Marcos Rogério (PL-RO) relem-
brou a ida da mulher de um líder de facção 
criminosa no Amazonas, ao Ministério da 
Justiça, para audiência com auxiliares de 
Dino. Ele ponderou, no entanto, ao citar as 
reuniões, que o ministro nunca a recebeu.
Nome de confiança de Lula desde a eleição, 
Dino fez parte da coordenação do grupo téc-
nico da equipe de transição. Uma das princi-
pais medidas anunciadas como prioritária foi 
revogação de decretos de Jair Bolsonaro que 
flexibilizaram a compra e a posse de armas 
no país. Em janeiro, ele foi nomeado minis-
tro da Justiça e Segurança Pública.

8 de janeiro
Dino ganhou visibilidade à frente da pasta 
e passou a ser cotado para o STF às véspe-
ras da aposentadoria da ministra Rosa We-
ber, ex-presidente da Corte. No comando do 
ministério, ele lidou logo nos primeiros dias 
com os atos de 8 de janeiro. Determinou a 
atuação da Força Nacional e foi essencial na 
articulação que levou o secretário-executivo 
da pasta, Ricardo Cappelli, a exercer o cargo 
de interventor na segurança. A atuação tam-

bém acirrou ânimos e fez com que ele fosse 
convocado diversas vezes a prestar esclareci-
mentos na Câmara.
Durante a gestão de Dino, as investigações so-
bre o assassinato da vereadora Marielle Fran-
co e do motorista Anderson Gomes deram no-
vos passos: o ex-policial Élcio Queiroz fechou 
uma delação premiada com a Polícia Federal e 
o Ministério Público do Rio, confessou parti-
cipação no crime e confirmou que os disparos 
foram feitos por Ronnie Lessa.
As revelações resultaram na prisão do ex-bom-
beiro Maxwell Corrêa, que, de acordo com as 
apurações, atuava na "vigilância e acompanha-
mento" de Marielle. De acordo com Dino, é "in-
discutível" que a morte de Marielle tem relação 
com a atuação das milícias no Rio.

Trajetória política
Filiado ao PT em 1987, Dino iniciou a car-
reira política no movimento estudantil ma-
ranhense. Aos 26, se tornou juiz federal do 
Maranhão e Distrito Federal.
Dino foi juiz federal entre 1994 e 2006. Entre 
2000 e 2002, presidiu a Associação dos Juízes 
Federais do Brasil (Ajufe). Depois, foi o pri-
meiro secretário-geral do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), órgão criado em 2005 para 
supervisionar o funcionamento do Judiciário.
Mestre em Direito Público pela Universidade 
Federal de Pernambuco (UFPE), sua disser-
tação, defendida em 2001, foi justamente so-
bre a proposta de criação do CNJ, que se con-
cretizaria anos depois. Também é professor 
licenciado da Universidade de Maranhão e 
membro da Academia Maranhense de Letras.
No mesmo ano em que se filiou ao PCdoB, 
em 2006, Dino se elegeu para uma vaga na 
Câmara dos Deputados. Como deputado, 
Dino apresentou uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) prevendo mandato de 11 
anos para ministros do STF. Ele voltou a de-
fender a proposta neste ano, já como minis-
tro da Justiça. Na época, também foi relator 
de uma mini reforma eleitoral que determi-
nava, entre outros pontos, a adoção do voto 
impresso em parte das urnas eletrônicas.

Paulo Gonet
O Senado também aprovou na noite desta 
quarta-feira o nome do subprocurador-geral 
da República Paulo Gonet para o comando 
da Procuradoria-Geral da República (PGR). 
Antes, o nome de Gonet já havia sido sub-
metido à Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ). Ele recebeu 65 votos favoráveis, 11 
contrários e uma abstenção.
Gonet assume a vaga aberta com o fim do man-
dato de Augusto Aras, em 26 de setembro. Há 
previsão de que sua posse só ocorra em 2024, 
após o retorno do recesso do Legislativo.
Durante a sabatina, Gonet teve um embate 

com o líder do PT no Senado, Fabiano Con-
tarato (PT-ES), sobre lei de cotas e casamen-
to homoafetivo. Gonet não respondeu dire-
tamente sobre sua posição sobre o casamento 
entre pessoas do mesmo sexo e disse apenas 
que a legislação já previa a possibilidade e 
que, uma vez confirmado como PGR, "não 
teria interesse em agir de modo contrário". 
O subprocurador afirmou que, como jurista, 
ele precisa aceitar o que os parlamentares ou 
o que o Supremo decidirem.
Nome que agrada à oposição por conta de 
posicionamentos considerados conservado-
res e apreciado pela classe política por seu 
perfil "garantista", Gonet contou com apoios 
importantes como os ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Gilmar Mendes e 
Alexandre de Moraes.
Em 2019, quando acabou preterido por Au-
gusto Aras, a deputada bolsonarista Bia Kicis 
(PL-DF) e o ministro do Tribunal de Contas 
da União (TCU) Walton Alencar o levaram 
até Bolsonaro. Quando seu nome foi defini-
do por Lula, em novembro, houve pressão de 
correntes de esquerda e dentro do próprio PT 
contra a indicação.

Quem é Paulo Gonet
Formado em Direito pela Universidade de 
Brasília (UnB), em 1982, Gonet tem mestra-
do em Direitos Humanos pela Universidade 
de Essex, na Inglaterra (1990) e doutorado 
em Direito, Estado e Constituição pela mes-
ma UnB, concluído em 2008. Atua no MPF 
desde 1987, onde foi vice-procurador-geral 
eleitoral, diretor-geral da Escola Superior do 

Ministério Público da União e promovido a 
subprocurador-geral em 2012.
Gonet ganhou força e holofotes no julgamen-
to no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) que 
tornou Bolsonaro inelegível por oito anos, 
em junho. Vice-procurador-geral eleitoral, 
ele pediu a condenação do ex-presidente em 
seu parecer, defendendo enquadramento nos 
crimes de abuso de poder político e uso inde-
vido dos meios de comunicação pela reunião 
com embaixadores no Palácio da Alvorada 
na qual atacou o sistema eleitoral e as urnas.
Bela Megale: Os dois fatores decisivos para 
Lula ter escolhido Gonet na PGR
"O discurso atacou as instituições eleitorais, 
e ao tempo que dava motivo para indispo-
sição do eleitorado com o candidato adver-
sário, que seria o beneficiário dos esquemas 
espúrios imaginados, atraía adesão à sua po-
sição de candidato acossado pelas engrena-
gens obscuras do tipo de política a que ele 
seria estranho", dizia trecho.
Católico praticante, Gonet é avaliado como 
tendo posições conservadoras em atuações, 
artigos e pareceres passados. A instância mais 
forte, alardeada por críticos ao seu nome, é a 
oposição ao direito ao aborto. Ele é autor do 
artigo "Proteção do Direito à Vida: A Ques-
tão do Aborto” (2011), em que defende não 
haver amparo na Constituição para a prática 
e se posiciona contra a descriminalização. A 
pauta vem sendo discutida pelo STF nos últi-
mos meses, mas o julgamento está suspenso 
desde setembro, quando a ministra Rosa We-
ber, relatora, votou pela descriminalização 
nas primeiras 12 semanas de gestação.

C
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Marcos Vinicius Pereira Paiano, conhecido como MV, formava os grupos responsáveis
por abordagens violentas para roubarem pedestres na região

Preso homem que organizava arrastões de Copacabana; 
um dos casos terminou com agressão a empresário

Polícia Civil prendeu, nesta 
quarta-feira, o homem apon-
tado como responsável por 
organizar arrastões em Copa-
cabana, na Zona Sul do Rio. 
Marcos Vinicius Pereira Paia-
no, conhecido como MV, de 

21 anos, foi preso em Mesquita, na Baixada Flu-
minense. Ele foi encontrado em casa por equi-
pes da 13ª DP (Ipanema), distrital que investiga 
o caso de agressão e roubo ao empresário Mar-
celo Rubim Benchimol, no último dia 2. Marcos 
Vinicius, de acordo com as investigações, estava 
neste grupo. Ele estava escondido na casa do pai.
De acordo com as investigações, ele aliciava ou-
tras pessoas, principalmente adolescentes, para 
cometer roubos nos finais de semana, geralmen-
te quando as vítimas saíam da praia.
Segundo a polícia, os agentes identificaram o 
criminoso após um trabalho de inteligência, 

levantamento de informações e análise de ima-
gens. Testemunhas ouvidas pelos agentes tam-
bém auxiliaram a localização do jovem. MV já 
foi preso anteriormente e possui mais de dez 
anotações criminais por furto e roubo cometi-
dos em diversas áreas da capital do Rio.
Segundo a polícia, o criminoso formava os gru-
pos, com participação de menores de idade, 
para realizar os roubos na região. Os cercos às 
vítimas são feitos por eles na saída da praia. As 
ações também podiam ocorrer no Arpoador. 
Um desses casos foi o que terminou com agres-
são e roubo ao empresário. Ao ser abordado por 
um bando, Marcelo desmaiou após ser atingido 
por um soco no rosto desferido por Vitor Hugo 
de Oliveira Jobim, de 22 anos.
Vitor Hugo foi encontrado e preso na semana 
passada, também na Baixada Fluminense. Se-
gundo a Polícia Civil, o rapaz tem nove ano-
tações criminais por roubo, furto e tráfico de 

drogas, por atos praticados desde a adolescên-
cia, e já foi preso duas vezes.
Há uma semana, um outro suspeito foi preso e 
um menor apreendido, também apontados por 
participação nas agressões na Avenida Nossa 
Senhora de Copacabana, no bairro. O ataque 
ao empresário foi registrado por câmeras de 
segurança. Na ocasião, o grupo tentou roubar 
a personal trainer Natália Silva. Com a inter-
venção de Marcelo, ela conseguiu se esquivar e 
se abrigar numa portaria. O empresário, no en-
tanto, apesar da tentativa de fuga, foi agredido 
com chute e socos, até cair desacordado. Nes-
te momento, alguns dos integrantes do bando 
aproveitaram para o roubar.
Marcos Vinicius estava foragido da Justiça, após 
o juiz Guilherme Schilling Pollo Duarte, da 21ª 
Vara Criminal da Capital, expedir, no último dia 
7, um mandado de prisão pelo crime de roubo 
mediante grave ameaça e violência.

A

Perseguição no Rio deixa um suspeito morto

Vídeo flagra pessoa em situação de rua deitada em cima de blindado da PM
Caso divulgado no fim da noite desta quarta-feira, teria acontecido no Rio Comprido, Zona Central

Policiais militares trocaram tiros com ocupantes de carro em fuga; veículo ficou desgovernado e bateu contra árvore

O carro onde estavam os suspeitos — 
Foto: Reprodução

Cápsulas recolhidas na rua após o 
confronto — Foto: Reprodução

ma perseguição seguida de tiroteio deixou um 
suspeito morto em Bonsucesso, na Zona Norte 
do Rio, na noite desta terça-feira. Um fuzil foi 
apreendido na ocasião. O caso é investigado pela 
Delegacia de Homicídios da Capital (DHC).
De acordo com a PM, agentes do 22º BPM 
(Maré) se depararam com um Tiggo 7 Pro, 
que constava como roubado, na Rua Itararé. 
O motorista acelerou ao ver a viatura. Os poli-
ciais deram ordem de parada, que não foi aca-
tada. A perseguição começou.
Na Rua Humboldt, ouve confronto. O carro 
dos suspeitos, desgovernado, bateu contra 

uma árvore. O homem baleado foi identifica-
do como Jorge Henrique Araújo da Silva, de 
37 anos. Ele, que segundo a PM estava com 
o fuzil apreendido, foi levado para o Hospital 
Federal de Bonsucesso, mas não resistiu ao 
ferimento. Os demais ocupantes do automó-
vel conseguiram fugir em direção à comuni-
dade São Pedro.
Moradores da região relataram o clima de 
pavor durante o confronto entre os PMs e os 
suspeitos. "Derrubei até a água do gato, estou 
todo sujo. Fiquei aqui atrás do muro porque 
estava vindo (tiro) de lá".

Um flagrante inusitado de uma pessoa em situ-
ação de rua deitada no teto de um blindado da 
PM, no Rio Comprido, Zona Central Rio, vem 
viralizando na internet desde esta quarta-feira 
(14). A cena foi flagrada na Rua Estrela, próxi-
mo a Região Administrativa. 
"Gente, olha isso! Um morador de rua deitado 
em cima do caveirão, com o travesseiro e eles 
não fazem nada", diz a voz da pessoa responsá-
vel pelo vídeo.
Nas imagens, é possível ver o homem deitado 
em cima do caveirão se mexendo, de pernas 
cruzadas, enquanto o veículo esta estacionado 
em uma calçada.  Pelas imagens, não é possível 
confirmar se havia PMs dentro do veículo ou 
mesmo parados ao lado.
A Polícia Militar foi procurada pela reportagem, 
mas até o momento não se manifestou sobre o caso.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

7
Quinta-Feira, 14 de Dezembro de 2023

POLÍCIA
INJUSTIÇA

Uma sucessão de crimes terminou com 
cinco homens presos na madrugada desta 
quarta-feira no Rio. Segundo a Polícia Mi-
litar, o grupo sequestrou um homem em 
Ricardo de Albuquerque, na Zona Norte da 
cidade, e, no carro roubado, foram para a 
Zona Sul para realizar outros crimes na re-
gião. Os suspeitos foram encontrados den-
tro da Lagoa Rodrigo de Freitas.
Equipes do 23° BPM (Leblon), que estavam 
em patrulhamento, perceberam uma movi-
mentação próximo a um veículo na Avenida 
Epitácio Pessoa, na Lagoa, na Zona Sul. Com 
a chegada dos agentes, os cinco suspeitos 
escolheram, como rota de fuga as águas. Os 
homens "foram localizados após tentarem se 
abrigar na lagoa", informou, em nota, a PM.
O veículo roubado foi recuperado e a víti-
ma, localizada.
A ocorrência foi registrada na 15ª DP (Gávea).

Ladrões em fuga 
mergulham na Lagoa 
Rodrigo de Freitas e 

acabam presos

Júri absolve um réu e condena o outro a 12 anos de prisão 
em regime fechado; defesa e acusação pretendem recorrer

Julgamento durou quase 12 horas e sentença só foi proferida de madrugada. Cinegrafista 
morreu ao ser atingido por um rojão durante manifestação em fevereiro de 2014

3⁰ Tribunal do Júri condenou, 
num julgamento que durou quase 
12 horas, o réu Caio Silva de Sou-
za a 12 anos de prisão em regime 
fechado pela morte do cinegrafis-
ta Santiago Andrade, atingido por 
um rojão soltado quando traba-
lhava na cobertura de uma mani-

festação na Central do Brasil, em fevereiro de 2014. 
Ele foi enquadrado no crime de lesão corporal seguida 
de morte e poderá recorrer em liberdade. O segundo 
réu, Fábio Raposo Barbosa, foi inocentado das acusa-
ções pelos jurados — cinco homens e duas mulheres.

Réus podem recorrer em liberdade
O Ministério Público havia pedido a condenação 
de ambos por homicídio doloso, quando há in-
tenção de matar, mas esse não foi o entendimento 
do júri. A decisão foi proferida por volta das 2h 
pela juíza Tula Corrêa de Mello, da 3ª Vara Cri-
minal do Rio. Ainda cabe recurso da decisão. Os 
réus poderão recorrer em liberdade.
A família de Santiago Andrade acompanhou todo o jul-
gamento. A filha do cinegrafista, Vanessa Andrade de-
mostrou insatisfação com a absolvição de Fábio e disse 
que os próximos passos no processo serão avaliados.
— Aguardamos dez anos para ter esse tipo de respos-
ta, não é o que conforta, mas também entendemos 
que o júri é o povo falando, tomando uma decisão. De 
toda forma, não concordamos, com relação ao Fábio. 
Vamos recorrer porque entendemos que a liberdade 
não é uma pena possível. Ele participou do ato, teve 
a intenção de cometer aquele crime. Nosso entendi-
mento é de que eles tinham a intenção de ferir e matar 
alguém e, infelizmente, foi meu pai. Quanto ao Caio, a 
juíza decidiu por uma pena que se aproxima do que a 
gente pleiteava, a gente vai avaliar. Não estamos con-
formados, mas entendemos como família que foi uma 
pena que mais se aproxima do que é assumir o risco de 
matar que foi o que aconteceu — disse ela.
Aguardamos dez anos para ter esse tipo de resposta, 
não é o que conforta, mas também entendemos que o 
júri é o povo falando, tomando uma decisão..
— Vanessa Andrade, filha de Santiago Andrade
Os advogados de Fábio Raposo comemoraram a decisão.
— O Fábio está muito tranquilo desde sempre, entenden-
do que passou por dez anos sendo processado por esse de-
lito. Depois de ficar um ano e dois meses preso, hoje a sen-
sação é de alívio, os jurados são soberanos e escolheram 
o melhor caminho — disse o advogado Wallace Martins.
Os advogados de Caio Silva de Souza — Antônio Mel-
chior, Leonardo Rivera e Rodrigo Faucz — afirmaram 
confiar na "decisão dos jurados" e celebraram o fato de 
o júri ter reconhecido "que não havia quaisquer pro-
vas de que Caio tinha a intenção ou assumiu o risco 
de matar o cinegrafista Santiago" ao rejeitar a tese de 
crime doloso apresentada pela promotoria.
Em nota divulgada logo após a leitura da sentença os 
advogados afirmaram ainda que "infelizmente have-
rá necessidade de recorrer em relação à pena, eis que 
desbordou as normas legais em uma tentativa de dar 
uma resposta para a família. Mais uma vez, como dito 
durante o interrogatório, Caio se solidariza com a famí-
lia de Santiago pelo fatídico fato que ceifou sua vida."
— Há uma discrepância em relação à decisão da juíza 
que o tribunal vai reavaliar e certamente vai reformar 
essa pena. O que acontece é que nós pedimos a des-
classificação (como crime doloso) e fomos atendidos, 
o que fugiu do razoável foi a sentença da juíza, que 
certamente será reformada. Disso não tenho a menor 
dúvida — disse Faucz.
Para a advogada Carolina Heringer, que representa a 
família de Santiago, a decisão é contrária ao que dizem 
os autos do processo:
— Isso abre margem para a gente recorrer para que 
haja um novo julgamento. Os jurados não absolvem 
o Fábio, eles respondem que ele não concorreu para 
o crime, o que é diferente da absolvição, porque essa 
resposta dos jurados, no nosso entendimento , está em 
desacordo com as provas que existem no processo. Na 
prática, o resultado é o mesmo, ele não foi responsa-
bilizado, mas no quesito de absolvição ele estava mais 
abaixo e não chega a ser respondido. Vamos avaliar, 
foi uma sessão longa, mas haverá recurso. No caso 
do Caio, o resultado não foi o que se queria, mas não 

Delegacia de Atendimento à Mulher (Deam) 
de Nova Iguaçu está investigando o caso

- Foto: Reprodução

Homem foi vítima de um sequestro em 
Ricardo de Albuquerque, na Zona Norte do 

Rio, e perseguição terminou na Zona Sul.

consideramos um resultado ruim dentro do contexto. 
Os jurados entenderam que ele não assumiu o risco 
de matar, por isso o caso foi desclassificado e saiu. E 
a juíza, ao decidir, reconheceu o dolo eventual que o 
Caio assumiu o risco de causar a lesão corporal que 
acabou resultando em morte.

Testemunhas
O julgamento dos dois réus começou por volta das 
14h20 desta terça-feira. A defesa chegou a pedir que 
a imprensa não fizesse imagens dos réus, mas a juíza 
Tula Corrêa de Mello negou o pedido, lembrando que 
a sessão era pública. Ao todo, foram ouvidas, nesta or-
dem, três testemunhas da acusação e duas da defesa. 
O primeiro a ser ouvido foi o delegado Maurício Lu-
ciano de Almeida, titular da 17ª DP (São Cristóvão) à 
época do crime e responsável pelo inquérito sobre o 
crime, ocorrido em fevereiro de 2014.
— Logo no início das investigações, vimos imagens 
que mostravam os dois, com os rostos cobertos, acen-
dendo o artefato (rojão), ação que culminou na explo-
são que matou Santiago. Não restou dúvida que havia 
ali uma relação de causa e efeito — afirmou.
O delegado disse ainda que, de acordo com as inves-
tigações, os acusados Fábio Raposo Barbosa e Caio 
Silva de Souza participavam da organização autode-
nominada "Black Block" protagonista de diversos pro-
testos violentos entre 2013 e 2014.
— Na casa de Fábio encontramos a inscrição "Black 
Block" escrita na parede e, em outros vídeos, vimos 
que o Caio era usado para participar de atos violentos. 
Até por conta de sua compleição física, ele era aciona-
do para ações de força e violência — disse o delegado.
O policial lembrou ainda que, durante o depoimento 
de Fábio, ele recebeu uma ligação de uma pessoa que 
se identificou como Sininho (apelido usado por Elisa 
Quadros Pinto Sanz, então apontada como uma das 
lideranças dos "Black Blocks") que teria dito a ele para 
ficar quieto e tranquilo que um advogado estaria sen-
do encaminhado para sua defesa.
A segunda testemunha a ser ouvida foi o perito em 
explosivos Eduardo Fazulo Cataulo, que explicou ter 
realizado testes com explosivo semelhante ao usado 
no ataque a Santiago. A defesa dos réus questionou 
o fato de não haver imagens desse teste nos autos do 
processo. O perito informou ainda que recolheu no 
local dos fatos, próximo à Central do Brasil dois frag-
mentos do rojão que vitimou Santiago.
O fotógrafo Domingos Peixoto, do jornal O GLOBO, 
que registrou uma sequência de fotos do exato mo-
mento em que Santiago foi atingindo, foi a terceira 
testemunha a ser ouvida. Ele contou que nenhum dos 
dois réus esboçou movimento no sentido de socorrer 
Santiago após a explosão.
Pela defesa, foram ouvidos Luiz Rodolfo de Barros 
Corrêa e Marcelo Chalreo, respectivamente assessor 
e presidente da Comissão de Direitos Humanos da 
OAB-RJ à época.
— Nesse dia, a atuação da polícia foi violenta com uso 
de gás lacrimogêneo e balas de borracha. A PM estava 
especialmente truculenta — disse Luiz Rodolfo.

Réus ouvidos
Ouvido pela juíza Tula Corrêa de Mello, o réu Fábio 
Raposo negou fazer parte dos "Black Blocks", afirmou 
que mentiu em relação a detalhes de depoimentos an-
teriores por orientação de seu advogado à época. Ele 

disse ainda que foi torturado no período em que este-
ve preso, entre 2004 e 2005. Sobre os fatos ocorridos 
no dia da morte de Santiago, ele afirmou que apenas 
pegou um objeto preto no chão e entregou a Caio sem 
saber que se tratava de um foguete.
Caio, por sua vez, alegou ter sido abordado por Fábio, 
que perguntou se ele tinha um isqueiro para acender o 
rojão. Naquele momento, ele disse que pegou o artefato, 
acendeu, colocou no chão e saiu correndo até o ponto 
em que um vendedor de balas havia sido atropelado, 
sem saber que havia acertado Santiago com o rojão.
— Eu passo todo dia pela Central do Brasil para ir para 
o meu trabalho. Carrego o peso da minha mochila e 
o peso de ter matado um trabalhador. Se eu soubesse 
que ia causar o que causou, jamais teria colocado mi-
nha mão naquele rojão — disse Caio de Souza.
A fala causou reação de indignação dos parentes 
de Santiago, que acompanharam o julgamento na 
galeria do tribunal.
Sobre o fato de ter fugido para Bahia e não ter se en-
tregado à polícia ao constatar, no dia seguinte, que ha-
via sido ele mesmo o responsável pela morte do cine-
grafista, o artesão disse temer ser morto por policiais 
antes de ser preso.

O dia do crime
Santiago Andrade tinha 49 anos quando foi atingi-
do por um rojão enquanto registrava cenas de uma 
manifestação em frente à Central do Brasil, em 6 de 
fevereiro de 2014. O cinegrafista foi socorrido por 
colegas e levado ao Hospital Souza Aguiar em estado 
considerado grave. Santiago sofreu fratura do crânio e 
laceração encefálica e morreu quatro dias depois.
Apontados como responsáveis pelo uso do explosivo, 
Fábio Raposo foi preso em 9 de fevereiro, no Recreio 
dos Bandeirantes, e Caio de Souza, encontrado três 
dias depois numa pousada em Feira de Santana, na 
Bahia. Ambos chegaram a ser encaminhados para o 
complexo penitenciário de Gericinó. Os dois foram 
soltos em março de 2015 e desde então aguardavam 
em liberdade, com tornozeleira eletrônica, o julga-
mento. Antes disso, os sucessivos recursos apresenta-
dos pela defesa levaram o caso até o Supremo Tribunal 
Federal, onde uma decisão do ministro Gilmar Men-
des confirmou a realização de júri popular.

Caio (à esquerda) e Fábio no banco dos 
réus — Foto: Reprodução

O
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Gratuito, 'Praia Para Todos' estará em 
pontos das zonas Sul e Oeste até abril
O projeto Praia Para Todos, que oferece es-
porte e lazer para pessoas com deficiência 
de forma gratuita, vai abrir a temporada 
2024 de atividades no próximo sábado (16) 
com uma grande ação social.
Até abril, profissionais do Instituto 
Novo Ser vão estar sempre aos sábados 
e domingos, das 9h às 14h, nas praias 
da Barra (Posto 3), do Recreio (11), de 
Copacabana (5 e 6), Flamengo (3), e Ipa-
nema (Posto 10). O objetivo é garantir 
acessibilidade para todos.
"Começamos em uma praia e estamos ex-
pandindo o projeto na cidade do Rio Janei-
ro, pelo território fluminense e em outros 
estados. Aqui no Rio, atenderemos melhor 
a população carioca e os turistas que vêm 
usufruir dos encantos da cidade”, celebra 
Fabinho Fernandes, diretor do Instituto 
Novo Ser.

Confira as atividades 
disponíveis em cada local

Barra: banho de mar, banho de sol, piscina 
infantil, frescobol adaptado, vôlei sentado e 
surf adaptado;

Recreio: banho de mar, banho de sol, pis-
cina infantil, frescobol adaptado e vôlei 
sentado;

Copacabana: banho de mar, banho de sol, 
piscina infantil, frescobol adaptado, hand-
bike e stand up adaptado;
Flamengo: banho de mar, banho de sol, pis-
cina infantil, frescobol adaptado, vôlei sen-
tado e handbike;

Ipanema: banho de mar, banho de sol, pis-
cina infantil e surf adaptado.
Para participar do projeto não é necessário 
agendar as atividades. Basta chegar em um 
das praias, no horário de funcionamento.

Região dos Lagos contemplada
No último sábado (9), o projeto foi inau-
gurado em diversos municípios da Região 
dos Lagos. As atividades acontecem sempre 
aos sábados e domingos, das 9h às 14h. As 
opções são as mesmas oferecidas no Rio. Os 
locais contemplados são Arraial do Cabo, 
Araruama, Búzios, Cabo Frio e Saquarema.

Projeto que oferece 
esportes e banho de 

mar para pessoas 
com deficiência 

retoma atividades 
neste sábado

PRÓXIMO ANO

ano letivo de 2023 está 
em sua reta final, mas as 
aulas do próximo ano já 
têm data para começar em 
Nova Iguaçu. A Secreta-
ria Municipal de Educação 

(SEMED|) divulgou o Calendário Escolar 
de 2024 para alunos da Educação Especial, 
Educação Infantil, Ensino Fundamental e 
Educação de Jovens e Adultos (EJA). De 
acordo com o planejamento, o período le-
tivo terá início no dia 5 de fevereiro e será 
encerrado em 20 de dezembro.
Com 57 dias letivos, o quarto bimestre, pre-
visto para ocorrer entre 1º de outubro e 20 
de julho, será o mais extenso no calendário. 
Já o terceiro bimestre, com 46 dias, será o 
mais curto. O primeiro e o segundo bimes-
tres terão 55 e 51 dias, respectivamente, tota-
lizando 209 dias letivos durante 2024.
O ano letivo contará com três períodos de 
recesso escolar, sendo o primeiro deles na 
semana do Carnaval, entre 12 e 16 de feve-
reiro. O segundo acontece entre 15 e 26 de 
julho, e o terceiro está agendado para 23 a 31 
de dezembro.
“O próximo ano será marcado por menos 
feriados durante a semana do que tivemos 

ao longo de 2023. Com isso, conseguiremos 
promover um recesso com alguns dias a 
mais do que tivemos este ano e, ainda assim, 
encerrar o ano letivo antes, mas cumprindo 
o cronograma de mais de 200 dias letivos, 
conforme previsto em lei”, disse a secretária 
municipal de Educação, Maria Virgínia An-
drade Rocha.

Pré-matrícula escolar
Os responsáveis por alunos inscritos na 
primeira fase da pré-matrícula escolar, re-
alizada entre 27 de outubro e 4 de dezem-
bro, devem estar atentos ao calendário de 
matrícula. A relação de inscritos será divul-
gada no dia 18 de dezembro, e o prazo para 
a efetivação da matrícula será de 8 a 12 de 
janeiro. Já para o segundo semestre da EJA, 
o período de inscrição presencial será de 15 
a 19 de julho. A confirmação da vaga deverá 
ser feita de forma presencial e na escola na 
qual o estudante for contemplado.
Aqueles que perderam o prazo de inscri-
ções na primeira fase ou que não forem 
contemplados com uma vaga em uma 
das 144 escolas da rede municipal, terão 
uma nova oportunidade. As vagas rema-
nescentes serão inseridas no sistema, e a 

O Hospital Geral de Itaguaí (HGI) está ce-
lebrando 10 anos de aniversário. Além uma 
década marcada por conquistas contínuas, 
a diretoria e colaboradores do HGI feste-
jam uma nova fase, que visa posicionar o 
município como referência no atendimento 
privado de saúde.
- Destacamos as conquistas recentes, in-
cluindo a certificação dupla (2022/2023) 
pela Organização Nacional de Acreditação. 
Essa certificação atesta a qualidade dos ser-
viços de saúde e reflete o compromisso com 
a segurança do paciente - afirma a CEO do 
Grupo HGI, Valesca Dallier, que, além do 
hospital, conta com a Unidade Ambulatorial 
Oplan Care e a Oplan Operadora de Saúde.
Charles Dallier, renomado médico cardiolo-
gista e figura central na administração do HGI, 
delineou os planos ambiciosos para o futuro. 
O hospital almeja se tornar referência em alta 
complexidade, expandindo seus espaços em 
Itaguaí, na Costa Verde e no Sul Fluminense.
- O compromisso com a qualidade e aten-
dimento de excelência são evidentes, ali-
nhando-se ao sonho de ser uma referência 
de saúde na região - destaca Dallier.
Além dos avanços no atendimento privado, 
o HGI abraça projetos sociais, um sonho que 

se mantém vivo e que guarda sintonia com o 
DNA social original do grupo, já que, junto 
com a irmã Valesca, Charles Dallier divide a 
administração do Centro Social Bezerra de 
Menezes, um instituto voltado para o atendi-
mento de crianças, jovens e adultos.
Um outro destaque do HGI é a iniciativa de 
se associar a uma instituição universitária 
para criar um centro de especialização mé-
dica em cirurgia plástica estética e repara-
dora. O projeto, liderado pelo médico Luiz 
Felipe Reis, ex-aluno do renomado cirurgião 
Ivo Pitanguy, já está em andamento, com um 
ambulatório pronto e cirurgias programadas 
para janeiro de 2024. Inovação e comprome-
timento estendem-se além do âmbito pri-
vado, com esforços para atender demandas 
reprimidas na região. “O objetivo é que Ita-
guaí se torne um centro mundial da cirurgia 
plástica”, acentua o Luiz Reis.

Inovações também através do SUS
O HGI firmou um convênio com o Sistema 
Único de Saúde (SUS), possibilitando a reali-
zação de cirurgias para o implante de próteses 
em quadris e joelhos. A meta é realizar cerca 
de 96 intervenções por mês, contribuindo para 
a melhoria da qualidade de vida na comunida-

de. Leilian Ferreira, gerente da área médica do 
HGI, participa da iniciativa do CTI humaniza-
do, que permite a presença da família durante 
o tratamento intensivo. Essa abordagem, com-
binada com tecnologia de ponta e boas práticas 
médicas, contribui para altas taxas de sucesso 
no cuidado com os pacientes.

De acordo com o planejamento, o período letivo terá início no dia 5 de fevereiro e será encerrado em 20 de dezembro

Secretaria de Educação de Nova Iguaçu 
divulga Calendário Escolar 2024

Hospital Geral de Itaguaí completa 10 
anos e anuncia projetos inovadores

Transportes Flores realiza campanha de arrecada-
ção de alimentos "Natal Mais" - Foto: Divulgação

segunda fase da pré-matrícula será reali-
zada de 18 a 22 de janeiro.
Assim como na primeira, está também será 
feita exclusivamente pela internet. Uma 
nova relação de inscritos será divulgada no 
dia 26 de janeiro, e os contemplados terão os 
dias 29 e 30 para a efetivação da matrícula. 
Após este período, as vagas ainda existentes 
serão disponibilizadas diretamente pela uni-
dade escolar, sendo ela a responsável pela 
matrícula de novos alunos.
Todas as informações sobre o processo de 
matrícula escolar estão na Portaria SEMED 
nº 195 de 17 de novembro de 2023, publica-
da no Diário Oficial de 21 de novembro, dis-
ponível na página da SEMED. Basta acessar 
www.novaiguacu.rj.gov.br/semed/matricula.

O
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ma passageira entrou em tra-
balho de parto e teve seu bebê 
dentro de um trem, que circu-
lava no Ramal Japeri, no início 
da tarde desta quarta-feira. 
A mulher, identificada como 
Elaine, deu à luz a um menino. 

Mãe e filhos receberam os primeiros cuidados 
ainda na estação de Comendador Soares, feito 
pelos agentes da estação, que acionaram o Cor-
po de Bombeiros e o Samu.
O caso ocorreu por volta do meio-dia desta 
quarta-feira, uma passageira do ramal Japeri 
entrou em trabalho de parto dentro do vagão, 
dando à luz um menino. Chegando à estação 
Comendador Soares, mamãe e bebê receberam 
os primeiros cuidados dos agentes da estação, 
que acionaram o Corpo de Bombeiros e o Samu.
Elaine, de 30 anos, e seu filho foram encami-
nhados para a maternidade Mariana Bulhões, 
em Nova Iguaçu. A criança nasceu com 3 kg e 
52 cm. Ambos passam bem. A SuperVia decidiu 
presentear a mamãe, que mora em Queimados, 

com um kit composto por fralda, lenço umede-
cido, pomada, sabonete, babador, manta, body e 
cueiro, que será entregue amanhã, quinta-feira.
O agente Diego Pereira, do Grupo de Apoio ao 
Cliente (GAC), levará o presente à família. Ele 
participou do auxílio à parturiente até a chegada 
da ambulância e contou que, em sete anos de Su-
perVia, nunca viveu um momento tão especial.
— Quando o trem que seguia para Japeri 
chegou à estação, passageiros saíram pedin-
do ajuda para a cliente que tinha acabado de 
dar à luz. A equipe de segurança correu para 
atender a mãe, que estava deitada no colo de 
um rapaz, abraçando o bebê e aparentando es-
tar calma e aliviada. Enquanto esperávamos a 
ambulância, tive a oportunidade de conversar 
com a mãe e tranquilizá-la quanto ao atendi-
mento que estava a caminho e também quanto 
aos treinamentos que recebemos para agirmos 
em situações como essa. Eu nunca tinha vivi-
do isso até o momento, e foi muito gratificante 
poder prestar esse apoio num momento espe-
cial como esse! — relata Diego.

Tico Santa Cruz relatou nas redes sociais ter 
perdido seguidores depois de postar uma foto 
em um terreiro de Candomblé da Mãe Fátima 
Mattos Oxum, no Rio de Janeiro.
"Hoje quando estive no terreiro, acendo minhas 
velas, fiz minhas orações e no final, pedi para 
tirar uma foto num dos altares com mais diver-
sidade da casa. Gosto dessa energia. Foi então 
que minha esposa disse: 'toda vez que você pos-
ta uma foto sobre sua fé, você perde seguidores. 
Nunca vai chegar aos 500 mil'. E ela tem razão! 
Toda vez que posto algo sobre minha espiritua-

lidade, meus orixás me livram de algum peso!. E 
lá se vai uma leva de 'seguidores", iniciou o can-
tor do Detonautas na postagem.
Cantor do Detonautas fez um apelo contra a in-
tolerância religiosa e pediu respeito.
"Como pessoa pública, entendo que desconstruir 
o preconceito e a intolerância contra as religiões 
de matriz africana, faz parte dessa história. Já 
estive em igrejas e postei fotos aqui, não houve 
nenhuma movimentação... Mas basta colocar os 
orixás, as guias, os cantos, pontos... Assim segui-
remos por aqui! Respeitando todas as religiões e 
exercendo o livre direito à crença! Quem quiser 
ficar - seja sempre bem vindo. Quem quiser sair, 
que Deus lhes ilumine! Assim vamos depurando 
sempre as energias e mantendo o que temos de 
mais importante: O RESPEITO!".

Um dos percussionistas mais respeitados da 
música brasileira e reverenciado ao redor do 
mundo, Chico Batera, aos 80 anos, ainda está 
disposto a se reinventar. Na próxima terça-fei-
ra (19), às 19 horas, ele lança seu primeiro livro, 
rememorando os mais de 60 anos de carreira. O 
evento será no Solar do Jambeiro, em Niterói, 
cidade onde mora há mais de três décadas. Uma 
dessas pessoas próximas, que aconselharam o 
escritor, é o jornalista e escritor Hugo Sukman 
– que vai marcar presença conduzindo a roda de 
conversa que marcará o lançamento oficial.
“A vontade de batucar surgiu bem cedo, na infância. 
Agora, no outono da vida, essa vontade continua, 
mas junto com o tamborim, batuquei memórias 
no teclado do computador. Saiu esse livro”, disse o 
músico. “As pessoas acham que baterista não sabe 
escrever, mas eu fui alfabetizado com quatro anos!”.
A obra “Chico Batera: Memórias de um músico 
brasileiro” – lançamento da editora Niterói Livros, 
selo da Prefeitura de Niterói, que acaba de comple-
tar 30 anos de existência – permeia passagens des-
tacadas da carreira de Chico. Parceiro musical de 
grandes nomes da Bossa Nova como Tom Jobim, 
Elis Regina e Sérgio Mendes, o baterista também 
tocou nos Estados Unidos com Frank Sinatra e 

Ella Fitzgerald – mas foi com Chico que dividiu a 
maior parte de suas turnês. Inclusive, é do amigo 
Chico Buarque o texto de contracapa do livro.
“Brinquei com o Chico que escrevi um capítu-
lo inteiro sobre nossas histórias tendo cuidado 
para não falar demais, e em uma contracapa ele 
já me entregou”, conta Batera, que garante não 
ter se preocupado com possíveis polêmicas ao 
escrever o livro. “Pessoas próximas, que fizeram 
a revisão, estavam preocupadas por eu citar um 
ou outro nome de forma negativa, mas seria 
impossível, em 60 anos de carreira, eu gostar de 
todo mundo que cruzou o meu caminho. Com-
binei de poupar quem já morreu, porque esses 
não poderiam se defender”, disse ele.

SERVIÇO:
Evento: Lançamento do livro “Chico Batera: 
Memórias de um músico brasileiro”
Data: Terça-feira, dia 19 de dezembro de 2023
Horário: 19h
Local: Solar do Jambeiro
Endereço: Rua Presidente Domiciano, 195 - 
Ingá, Niterói – RJ
Entrada: Gratuita
Classificação: Livre

Passageira entrou em trabalho de parto dentro do vagão, dando à luz um menino.
Mãe e filho foram encaminhados para a maternidade Mariana Bulhões, em Nova Iguaçu, e passam bem

Bebê nasce dentro de vagão de trem na Baixada Fluminense

Tico Santa Cruz relata perda de seguidores 
ao postar foto em terreiro de Candomblé

Chico Batera lança livro de memórias em Niterói

Cantor do Detonautas fez um apelo contra a intolerância religiosa

U

Bebê nasce dentro de 
trem — Foto: Reprodução

VIDA EM MOVIMENTO

Tico Santa Cruz visita 
terreiro de Candomblé — 

Foto: Instagram
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> SEXTOU NO DOMINGO DA SANTA MARTA - A Mocidade Unida do Santa Marta abre as portas da sua quadra 

(Rua Jupira 72, Botafogo) no domingo, 17, para um ensaio geral especial. Haverá apresentação oficial do novo 
carro de som e dos protótipos das fantasias para o carnaval de 2024. O evento, a partir das 15h, terá entrada 
franca. A criação das fantasias segue o que está descrito na sinopse. Para o enredo “Sextou #é só sucesso” 
(foto), a proposta da carnavalesca Carila Matzenbacher é de um carnaval alegre, com celebração, felicidade e 
muita brincadeira. "Esse ano em termos de reciclagem, estamos usando muita garrafa pet. Quem for ao nosso 
evento conhecerá esses detalhes. Não é uma invenção da roda, mas é um trabalho bem bonito com garrafas 

pets, tampinha metálica de cerveja. Trabalhei com esses elementos dentro do sextou, que a pessoa acabou o 
expediente na sexta, seis da tarde, tocou o sinal de liberdade e ela vai curtir a vida", revela a carnavalesca.

Evento marcará lançamento do novo álbum do artista “Boca no Trombone”, ferramenta de crítica social afiada

A região do Sambódromo da Marquês de 
Sapucaí poderá ser administrada pelo Go-
verno do Estado do Rio de Janeiro. Atual-
mente, por conta do Decreto-lei 224/75, a 
gestão está a cargo da prefeitura do Rio. Na 
terça-feira (12), a Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou por 44 votos favoráveis, 
21 contrários e uma abstenção, o projeto de 
lei 57/23, de autoria do deputado Rodrigo 
Amorim (PTB). O texto segue para o gover-
nador Cláudio Castro, que tem até 15 dias 
úteis para sancioná-lo ou vetá-lo.
A medida revoga o Decreto-lei 224/75, que 
reconheceu como domínio do município 
do Rio de Janeiro todos os imóveis do lotea-
mento da Cidade Nova, inclusive o Sambó-
dromo da Marquês de Sapucaí. Pelo decre-
to-lei em vigor, a prefeitura do Rio passou a 
ser proprietária de todos os imóveis daquele 
bairro que eram de titularidade da antiga 
prefeitura do Distrito Federal ou do antigo 
governo do Estado do Guanabara.
Segundo Amorim, a revogação da norma 
é necessária para melhor aproveitamento 
do Sambódromo, oficialmente denomi-
nado como Passarela Professor Darcy 
Ribeiro. “Diante da sua importância e 
estrutura, o espaço deveria ser utilizado 
durante o ano inteiro, e não apenas no 
Carnaval, como ocorre atualmente sob a 
gestão do município do Rio de Janeiro. O 
potencial econômico do espaço deve ser 
explorado, para garantir um aumento de 
arrecadação ao estado do Rio”, afirmou o 
parlamentar, em nota.

Prefeitura diz que projeto
viola pacto federativo

“A Procuradoria Geral do Município infor-
ma que o projeto de lei é inconstitucional. 
O artigo 13 da Lei Complementar Federal 
20/74 regula a partilha de bens do antigo 
Estado da Guanabara, tendo o Decreto-Lei 
224/75 destinado a área da Cidade Nova ao 
Município. Desta forma, se a lei for sancio-
nada, não só o Sambódromo, como até mes-
mo a sede administrativa da prefeitura e ou-
tros imóveis municipais passariam a ser do 
estado. A aprovação viola o pacto federativo 
da Constituição Federal de 1988, além de 
não respeitar a autonomia municipal”, diz 
nota da prefeitura. (Fonte: Agência Brasil)
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Trombonista, cantor e compositor de Nova Iguaçu,
Josiel Konrad agita o 'Explorer Sessions' em Santa Teresa

trombonista, cantor e com-
positor Josiel Konrad sobe 
ao palco do Explorer Bar, 
em Santa Teresa, para apre-
sentar seu novo álbum, 
“Boca no Trombone”, no dia 
17 de dezembro, domingo, 

às 18h. O show faz parte da programação do 
Explorer Sessions, que recebe apresentações 
de diversos artistas. Endereço: Rua Almi-
rante Alexandrino, 399 (subida pela Ladeira 
Corrêa de Sá 4), Santa Teresa, Rio de Janei-
ro - RJ. Vendas e mais informações: https://
www.sympla.com.br/explorer-sessions-apre-
senta--josiel-konrad__2276678 . No show 
estarão, Josiel Konrad (voz e trombone); Na-
tan Gomes (piano e teclado); Elberton Pai-
xão (bateria) e no contrabaixo, Felipe Berola. 
Cria da Baixada Fluminense, mais precisamen-
te do bairro Austin, Nova Iguaçu, o artista usa 
sua música como ferramenta de crítica social 

sobre os desafios da região em meio ao desca-
so das autoridades. Ao mesmo tempo, exalta o 
poder da população, seus talentos e a contra-
dição de ser a base que sustenta a sociedade 
como um todo, em especial a elite.
Terceiro álbum da sua carreira, “Boca no 
Trombone” é 100% autoral, cantado e ins-
trumental, e traz o encontro da realidade e 
linguagem periférica com o jazz, em uma 
abordagem musical contemporânea bra-
sileira, resgatando o jazz em sua essência 
improvisada para a periferia, onde ele nas-
ceu, e que, se observado de perto, se alinha 
muito à vida periférica, em que o improvi-
so é o ponto de equivalência, onde se vive 
intensamente em meio às contradições da 
cidade grande. É nesse ambiente que o jazz 
encontra sua maior inspiração. 
"O acesso à música (jazz) nascida na periferia 
foi cada vez mais se acabando e sendo apro-
priado pela alta classe da sociedade. O álbum 

me inspira a sonhar e a lutar por um mundo 
mais justo e mais igualitário", diz Konrad. 

Universo de talentos que emergem das 
periferias, um dos focos da obra 

O álbum/show pauta a realidade da perife-
ria em mais estilos musicais, evocando as 
emoções e as sensações da vida periférica 
com um universo de cores em sons e cul-
turas, expressando a luta pela igualdade, a 
alegria, o sofrimento e a força da periferia, 
além de celebrar a diversidade cultural e 
musical brasileira.
“'Boca no Trombone' é uma das formas mais 
singulares que encontrei de me expressar, 
posicionar e exteriorizar, propondo nova ex-
periência na qual toda forma de sentimen-
tos e ideias musicais, às vezes reprimidas em 
nossas mentes, passam a fazer parte de um 
enigma a ser explorado musicalmente, filo-
soficamente e fisicamente", analisa o artista.

Natural da região de Austin, em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense, Konrad deu início a 
sua carreira solo em 2015. Desde então, lançou 
os discos autorais “Timeline”, “Mais Amor”, e o 
EP “Quando Menino”. Além disso, já se apre-
sentou em palcos importantes no Brasil e no 
exterior, como o Circo Voador e o Ronnie 
Scott’s Jazz Club, em Londres. A primeira face-
ta do seu trabalho surgiu com o Gafieira Jazz, 
que fazia uma ponte bem suingada entre os 

mundos dos dois gêneros, unindo Chico Bu-
arque, John Coltrane, Cartola e Miles Davis.
No primeiro trabalho de estúdio, “Timeline”, 
ele faz uma reflexão sobre a sua própria jorna-
da musical e de amadurecimento. No segundo, 
“Mais Amor”, retrata sete diferentes tipos de 
sentimento: Eros, Mania, Philia, Ludus, Ága-
pe, Pragma e Philautia. Esse mergulho pessoal 
inspirou Josiel a explorar novos caminhos so-
noros e estéticos, que resultou no EP “Quando 

Menino”, em voz e violão com suas primeiras 
composições cantadas, abraçando de vez sua 
brasilidade.
Atualmente, Konrad representa a KING, fa-
bricante dos trombones jazzísticos mais con-
ceituadas no mundo, que pertence ao grupo 
CONN-SELMER. Trata-se do primeiro trom-
bonista do Rio de Janeiro e o segundo trom-
bonista brasileiro a representar a marca nor-
te-americana. 

Administração da Passarela Professor Darcy 
Ribeiro poderá mudar de mãos (Foto: Tomaz 

Silva/Agência Brasil)

Josiel usa música como instrumento para 
falar dos desafios da região em meio ao 
descaso das autoridades. (Foto: Rubens 

Gonçalves/Divulgação)

Alerj aprova 
transferência

do Sambódromo 
para o estado. Desde 

1975 gestão é da
prefeitura do Rio

O

Da Baixada Fluminense para o mundo; do Circo Voador para o Ronnie Scott’s Jazz Club
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Madureira Shopping 
realiza agendamento para 
serviços do Poupatempo

Futebol, do sonho à realidade

A ação acontece entre os dias 13 e 15 de dezembro e os 
atendimentos serão encaminhados para as unidades de 

Duque de Caxias, São João de Meriti e Bangu

Higor Garcia Promove Confraternização de 
Influenciadores com Sucesso em Cacoal

ENCONTRO DAS DEUSAS DO CARNAVAL

Madureira Shopping recebe nos dias 13, 14 
e 15 de dezembro uma ação do Poupatempo. 
Os colaboradores do órgão estarão na loja Sou 
do Bem, localizada no 3º piso, das 10h às 15h, 
agendando serviços de emissão de carteira 
de trabalho, carteira nacional de habilitação 
(CNH), identidade e seguro-desemprego.
O agendamento não acarreta custo para o cida-
dão, que poderá escolher o serviço para ser rea-
lizado nas unidades do Poupatempo das cidades 
de Duque de Caxias e São João de Meriti, ambas 
na Baixada Fluminense, ou para o bairro Bangu. 

Após o atendimento no Madureira Shopping, a 
pessoa sairá com um comprovante de marcação 
com local, data, horário e serviço.

Serviço: 
Agendamento para Poupatempo Local: Loja Sou 
do Bem, no 3º Piso – Madureira Shopping 
Endereço: Estrada do Portela, nº 222, Madurei-
ra – RJ 
Dias: 13, 14 e 15 dezembro de 2023 (quarta, 
quinta e sexta-feira)
Horário: 10h às 15h.

Conhecido como o esporte mais amado e prati-
cado do povo brasileiro, o futebol envolve vários 
campos da ciência, como: social, econômico e 
político. Esse fenômeno cultural surge em nosso 
país, se enraíza e cresce constantemente criando 
frutos para o mercado do futebol.
Ser um jogador de futebol profissional ainda é o 
sonho de muitos meninos e meninas. Ser uma ce-
lebridade e ficar milionário está atrelado à paixão 
por praticar o esporte mais popular do mundo. 
Uma jornada de pressões e interesses financeiros 
de família, empresários e clubes; que empurram 
crianças pelo caminho de um estrelato carregado 
de expectativa é de responsabilidade, sendo ne-
gociadas como se fossem ‘gente grande’.
E assim aconteceu com o jovem Pietri D’Lucas de 
20 anos, que joga na liga iguaçuana sub 23 pela 
Associação Atlética Volantes, sob o comando dos 
técnicos renomados Pietra e Miúdo e toda sua 
comissão técnica. Junto com sua equipe neste 
sábado (09/12) conquistaram a vaga para jogar a 
final. Parabéns por esse belo trabalho e boa sor-
te na final. E escrevam PIETRO D’LUCAS esse 
nome ainda vai dar muito o que falar.

Barbara Sheldon  um das musas mais polêmica car-
naval do Rio de Janeiro no último final de semana 
, recebeu um mega reforço na  unidos da ponte a 
modelo e bailarina Ee agora a rainha da escola, 
Jessica Macedo recebeu o convite para abrilhantar 
a azul e branco  a modelo ficou mega feliz por ter 
feito um desfile impecável, porém no final ficou 
preocupada com o acidente que a musa sofreu com 
um tombo no mini Desfile , Bárbara se saiu muito 
bem e ainda lançou uma Capoeira orgânica Plus 
a nova coreografia da musa do tombo como ficou 
conhecida causando rebuliço na Internet,Bárbara 
que hoje é superintendente da diversidade sexual 
de Nilópolis e corretora imobiliária e a diversão por 
o de passa sua energia é contagiante , e posso te falar 
? O Time da Unidos da ponte coordenado pelo rei 
das musas Gervazzony promete muita coisa na Sa-
pucaí com mais um ano trazendo um enredo afro e 
muito quente a unidos da ponte está com um mega 
investimento em alegorias e fantasias para o retorno 
da onde nunca deveria ter saído o grupo especial,

O bairro de  Ipanema foi cenário do lançamento 
do livro "Eu Me Lembro" de Selton Mello, reu-
nindo diversos artistas, entre eles Rodrigo San-
toro, Alexandre Nero, Matheus Solano e outros. 
A atriz carioca Tatiane Palumbo estava presente 
e diz que é uma verdadeira amante da literatura 
e que está ansiosa com a expectativa de chegar 
em casa e devorar as páginas do livro.
A Livraria Travessa, local icônico no coração de 
Ipanema, proporcionou o ambiente ideal para 
esse encontro de mentes criativas e celebrida-
des que compartilham a paixão pelas artes. O 
lançamento de "Eu Me Lembro" não apenas 
apresentou uma obra literária promissora, mas 
também fortaleceu os laços da comunidade ar-
tística brasileira.

No último domingo, a cidade de Cacoal foi pal-
co de um encontro singular entre influenciado-
res de diversas localidades. O evento, realizado 
no sofisticado Restaurante Versátil, em Cacoal, 
no dia 10 de dezembro, destacou-se como uma 
celebração memorável.

A atmosfera foi repleta de entusiasmo, embala-
da por música envolvente, um coquetel refinado, 
uma variedade de drinks, apresentações ao vivo 
e a habilidade de um DJ em manter a animação.
A iniciativa, concebida pelo CEO da Coluna So-
cial, Higor Garcia, em parceria com colaborado-
res, transformou-se em um sucesso notável. A 
presença ilustre do Papai Noel acrescentou um 
toque festivo à ocasião.
Um dos pontos altos do evento foi o imponente desfi-
le, acompanhado pelo espetáculo ao vivo da Orques-
tra Nardi Music, que cativou a audiência presente.
Higor Garcia compartilhou em suas redes so-
ciais a gratificação de unir a comunicação nesse 
evento excepcional. Uma experiência singular 
que deixou uma impressão positiva e duradoura 
na comunidade de Cacoal. A confraternização 
de influenciadores não apenas fortaleceu laços, 
mas também elevou o cenário social da região 
para patamares de excelência e sofisticação."

Tatiane Palumbo prestigia 
lançamento do livro "Eu Me lembro



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

12
Quinta-Feira, 14 de Dezembro de 2023

ESPORTES

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

Botafogo não exercerá a 
opção de compra do ata-
cante Luis Henrique jun-
to ao Olympique de Mar-
selha. Com altos e baixos 
ao longo do ano, o camisa 

11 foi um dos jogadores que não foram 
bem nessa reta final de Brasileirão e não 
continuará no alvinegro em 2024.
Contratado em julho de 2022, Luis Hen-
rique chegou a receber sondagens de 
dois clubes europeus na janela de trans-
ferências do meio do ano, sendo um 

francês. Na época, não era do interesse 
do clube e nem do jogador prosseguir 
com o negócio.
No entanto, com opção de compra de 
oito milhões de euros (cerca de R$ 43 
milhões), o atacante não deve permane-
cer. Além dele, Di Plácido e Lucas Fer-
nandes também não seguirão no clube.
Ao todo, foram 59 partidas, seis gols e 
quatro assistências de Luis Henrique na 
temporada. Nesta segunda passagem 
pelo Botafogo, o atacante acumulou 69 
jogos, seis gols e quatro assistências.

O primeiro alvo do Vasco sob a gestão de 
Alexandre Mattos está definido: o zagueiro 
Junior Alonso, com o qual o dirigente tra-
balhou no Atlético-MG e que atualmente 
defende o Krasnodar, da Rússia.
O Vasco fez contato com o clube russo, 
que condicionou o negócio ao pagamen-
to de 1,5 milhão de euros (cerca de R$ 8 
milhões). Mattos, neste momento, con-
versa com representantes do Krasnodar 
na tentativa de baixar essa pedida.
O paraguaio de 30 anos tem contrato 
com a equipe russa até junho de 2025. 
Junior Alonso e Alexandre Mattos tra-

balharam juntos em 2020, no Atlético-
-MG. Na ocasião, o dirigente costurou a 
compra de 100% dos direitos econômi-
cos do zagueiro que pertencia ao Lille, 
da França, mas que estava emprestado 
ao Boca Juniors.
Entre 2020 e 2022, Alonso disputou 133 
partidas com a camisa do Galo, marcou 
dois gols. Ele se transferiu para o Krasno-
dar no ano passado.
O Vasco também tentou a contratação de 
Alonso no início desta temporada. O za-
gueiro havia sido um pedido do então téc-
nico Maurício Barbieri.

As diretorias de Flamengo e Corinthians 
intensificaram as conversas sobre a possível 
troca de jogadores para 2024. Os represen-
tantes dos dois clubes sinalizaram entre si o 
interesse em relação a posições carentes de 
cada lado e apresentaram as possíveis con-
dições par haver negócio.
No meio desse diálogo, o nome de Ga-
bigol ainda não entrou na pauta de ma-
neira concreta. Outros atletas foram 
apontados como "negociáveis" de parte 
à parte para tentar chegar a um acor-
do. Entre eles, a possível liberação do 

meio-campo Fausto Vera para o Fla-
mengo em troca de outros jogadores 
com quem Tite não conta. Matheuzi-
nho e Thiago Maia estariam entre eles.
O troca-troca desses jogadores foi noticia-
do inicialmente por jornalistas que acom-
panham o Corinthians e a chance foi con-
firmada pela reportagem com fontes dos 
clubes. O Flamengo também tem chance 
de trazer o zagueiro Bruno Mendez, em 
fim de contrato com o Corinthians, que 
não propôs uma renovação pois o atleta se 
fechou para negociar a permanência.

Botafogo não exercerá opção de compra e 
Luis Henrique não ficará na equipe em 2024

Vasco negocia com Krasnodar a contratação de Junior Alonso
Alexandre Mattos trabalhou com o zagueiro no Atlético-MG e conversa com o clube russo na tentativa de 

baixar a pedida inicial de cerca de R$ 8 milhões

Sem Gabigol na pauta, Flamengo e Corinthians 
iniciam conversas sobre troca de jogadores

Vinda de Fausto Vera para o Rio pode levar à saída de Thiago Maia e Matheuzinho

Com mercado na Europa, jogador também não deve permanecer no Olympique de Marselha

DESPEDIDA

Junior Alonso, zagueiro do Krasnodar — Foto: 
Maksim Konstantinov/SOPA Images/LightRocket 

via Getty Images

Luis Henrique pelo Botafogo 
— Foto: Vitor Silva/Botafogo

O

Thiago Maia pode ser um dos envolvidos em 
negociações — Foto: Marcelo Cortes/Flamengo


